

Rencontre inter-générationnelle dans le cadre de la Semaine Bleue

Pendant la Semaine Bleue, Monsieur Bronnaz, animateur au Foyer logement de La Madeleine a organisé une exposition sur l'école d'autrefois. A son invitation, plusieurs classes des écoles La Forêt et Romain Rolland sont venues profiter de l'événement, et rencontrer ainsi les personnes du Foyer logement. Les visites et animations étaient assurées par Madame Knell et Monsieur Van Der Heyden. Madame Knell, enseignante retraitée a participé avec les Archives Municipales à la création de l'exposition photo sur les écoles d'Evreux et a animé des conférences pendant les journées du patrimoine à l'école Isambard notamment. Monsieur Van Der Heyden a mis à disposition du Foyer un grand nombre d'objets venant de son musée pour reconstituer une classe d'autrefois et proposer des vitrines sur les mathématiques et la lecture.



Dans une première salle, les élèves et les résidents ont pu découvrir pour les uns, se rappeler pour les autres, comment écrire avec un porte-plume, ce qu'était un encrier, un buvard, ... Les questions et les échanges ont été nombreux entre les participants et les animateurs.

Habillé en maître d'école, Monsieur Van Der Heyden a ensuite fait visiter la reconstitution de la classe d'autrefois aux enfants.



Dans le hall du Foyer Logement, différentes thématiques étaient abordées grâce à une exposition de photos : les jeux de récréation, la cantine, la santé, les photos de classes, ... Les élèves et leurs aînés ont pu échanger sur les différences entre aujourd'hui et hier : les classes de filles et de garçons séparées, le nombre d'élèves par classes, les habits, le jardinage, ... Les jeux de cour perdurent encore de nos jours : marelle, billes, corde à sauter, ...

Des vitrines étaient consacrées à l'apprentissage des mathématiques, de la lecture et de l'écriture : des manuels, des bûchettes à compter, des alphabets, des plumiers, ...

Et comme il n'y a pas d'âge pour apprendre, grâce à cette exposition, une résidente de 91 ans découvrait (comme l'ensemble des groupes d'ailleurs) que les manuels et alphabets présentés dans les vitrines ne contenaient pas la lettre w ! Son officialisation comme 23ème lettre de l'alphabet date de moins de 70 ans.



Les élèves de CE1 de l'école Romain Rolland, avec leur maîtresse Madame Recher et les résidents du Foyer Logement de La Madeleine, bien surveillés par la maîtresse et le maître des lieux, Madame Knell et Monsieur Van Der Heyden. Très sages pendant la visite, petits et grands sont repartis avec un Bon Point !

